



ANDALUCÍA ESPAÑA MUNDO ECONOMÍA SOCIEDAD CULTURA DEPORTES

ALMERÍA CÁDIZ CÓRDOBA GRANADA HUELVA JAÉN MÁLAGA SEVILLA

AÑADIR A FAVORITOS PORTADA DE INICIO PÁGINA DE INICIO HEMEROTECA VERSIÓN RSS

Buscar Ogoogle Hemeroteca

<u>Información</u> / <u>Viva Huelva</u> /

GRANADA | CIENCIA

Científicos demuestran que curanderos que dicen ver el aura tienen sinestesia

02/05 · 17:43 · EFE

Investigadores de Granada han descubierto que muchos de los que dicen ser capaces de ver el aura de las personas, los conocidos popularmente como curanderos o santones, presentan en realidad un fenómeno neuropsicológico denominado sinestesia emocional que explicaría científicamente esta virtud.

Los denominados sinéstetas mezclan los cinco sentidos, al tener más interconectadas las áreas del cerebro encargadas de procesar cada uno de los estímulos, de forma que son capaces por ejemplo de ver o paladear un sonido, sentir un sabor o asociar a las personas con un determinado color, según ha informado hoy la Universidad de Granada en un comunicado.

Los resultados del estudio han sido publicados en la revista "Consciousness and Cognition" por los profesores del departamento de Psicología Experimental de la Universidad de Granada Óscar Iborra, Luis Pastor y Emilio Gómez Milán.

Según la institución académica, se trata de la primera vez que se ofrece una explicación científica al fenómeno esotérico del aura, un supuesto campo energético de radiación luminosa multicolor que rodearía a las personas a modo de halo y que resulta invisible para la gran mayoría de los seres humanos.

En términos neurológicos, la sinestesia consiste en que en el cerebro de ciertas personas (los sinéstetas) se produce un "cruce de cables" o conexiones sinápticas que no se da en la mayoría.

Este hecho, explica Gómez Milán, "les permite establecer asociaciones automáticas entre regiones cerebrales que habitualmente no están conectadas", cualidad ésta que tendrían muchos de los curanderos que dicen poder ver el aura.

Los científicos advierten en su artículo de que no todos los santones y curanderos son sinéstetas, pero en este colectivo sí que se da una mayor incidencia de este síndrome, "al igual que ocurre con muchos pintores y artistas".

Para realizar esta investigación, entrevistaron a varias personas afectadas por sinestesia, entre ellos algunos supuestos curanderos como el granadino Esteban Sánchez Casas, conocido como "El Santón de Baza"

Muchos le atribuyen ciertos poderes paranormales, como poder ver el aura de las personas, "cuando

en realidad se trata de un claro ejemplo de sinésteta", explican los autores de esta investigación.

Según los científicos, el Santón de Baza presenta sinestesia caras-color (la zona cerebral del reconocimiento de caras se asocia a la zona de los colores, por lo que asocia a cada persona con un color), y sinestesia tacto-espejo (cuando observa a una persona que está siendo tocada o que experimenta un dolor, él experimenta ese mismo dolor).

También una alta empatía (la capacidad de sentir lo que está sintiendo otra persona) y esquizotipia (ciertos rasgos de personalidad con tendencia a formas atenuadas de paranoia y de alucinación que se da en las personas sanas).

Todo esto "le permite tener un sistema de creencias, una alta capacidad de hacer que la gente se sienta comprendida y ciertas habilidades de lectura emocional y del sufrimiento", según los científicos.

Los autores advierten del enorme "efecto placebo" que provocan los curanderos en las personas "aunque padezcan realmente sinestesia y sean capaces de ver el aura o sentir el dolor del otro".

Algunos de estos santones "presentan ciertas habilidades y actitudes que les permiten creer en su capacidad de sanar a los demás, pero en realidad se autoengañan", pues la sinestesia no es un poder extrasensorial, sino una percepción subjetiva y "adornada" de la realidad, advierten los expertos.

VOTA LA NOTICIA





2 COMENTARIOS:

YO VEO BILLETES DE 500 EUROS.

1 | 02/05/2012 · 18:49 | Juank

DENUNCIAR COMENTARIO

Encuentro mucho parecido el ultimo parrafo entre los santones que creen en su capacidad de sanar a los demas pero seautoengañan y los politicos en su creencia de arreglar las cosas y



